



- DER ORCHESTERVORSTAND -  
U. NEUMANN- G. BAERTHOLD- T. KAPUN

An

Herrn Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Magdeburg Dr. L. Trümper,  
Herrn Beigeordneten für Kultur, Schule und Sport Dr. R. Koch und an die  
Kulturstiftung „Kaiser-Otto“ der Landeshauptstadt Magdeburg

## Offener Brief

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit einigem Befremden mussten wir feststellen, dass zur Verleihung des diesjährigen „Kaiser Otto Preises“ der Landeshauptstadt Magdeburg an Frau Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel nicht das hier ortsansässige Ensemble, die Magdeburgische Philharmonie, sondern ein fremdes Ensemble eingekauft wurde.

Wir fragen uns, wieso für eine derart hochkarätige Veranstaltung nicht die Magdeburgische Philharmonie mit 82 Musikern, die von der Stadt Magdeburg beschäftigt und bezahlt werden, angefragt wird?

Für uns als Klangkörper und einziges Profiorchester unserer Landeshauptstadt bedeutet dies einen herben Imageschaden!

Leider haben wir nur selten die Möglichkeit, überregional Werbung für die Kultur in unserer Stadt zu machen.

Bei ähnlichen Veranstaltungen in anderen Landeshauptstädten wie München, Berlin oder Hamburg würden selbstverständlich die dort ortsansässigen Philharmoniker diese Veranstaltung begleiten!

Es ist für uns unvorstellbar, dass dort ebenso verfahren werden würde.

Es muss für uns und die Gäste der Stadt Magdeburg den Anschein erwecken, dass kein Sachsen-Anhaltisches Ensemble mit der musikalischen Umrahmung dieser Veranstaltung hätte betraut werden können, so dass eine „Muggentruppe“ aus Potsdam zu dieser wichtigen Preisverleihung der Landeshauptstadt

Magdeburg mit Presse und Fernsehen aus ganz Deutschland eingekauft werden musste.

Wir als Magdeburgische Philharmonie stellten bereits unser Können und unsere musikalische Kompetenz bei der Ersten Verleihung des „Kaiser Otto Preises“ an den damaligen Altbundespräsidenten Richard von Weizsäcker im Jahr 2005 unter Beweis.

Wir hoffen, dass dies nicht als Geringschätzung der Arbeit der Magdeburgischen Philharmonie zu werten ist, sondern vielmehr als ein Versehen der Organisatoren zu erklären ist.

Es wäre wünschenswert, dass Sie Ihre Magdeburgische Philharmonie als Aushängeschild und Kulturbotschafter der Landeshauptstadt Magdeburg begreifen und uns auch dementsprechend einsetzen.

Wir hoffen, in Kürze eine Antwort von Ihnen zu erhalten.

Mit freundl. Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ulrich Neumann'. The script is cursive and somewhat stylized.

Ulrich Neumann  
Orchestervorstand der Magdeburgischen Philharmonie